

LA PRENSA

Diario de la Vida Nacional

Director-Propietario: VICENTE SAENZ

AÑO II

San José, Costa Rica, Lunes 27 de Diciembre de 1920

Nº 378

O

JOYA

¿NUEVA REVOLUCION EN GUATEMALA?

Los canjes de Cuba y Nueva York traen la siguiente noticia:

WASHINGTON. — El Gobierno ha recibido noticias relacionadas con la amenazadora revolución existente en Guatemala, que es posible no pueda ser dominada por los preparativos con que cuentan los sublevados.

El gobierno se ha visto incapacitado para apoderarse de las armas y municiones que se distribuyeron secretamente antes de la revolución que derribó al ex-presidente Estrada Cabrera.

Los revolucionarios se han ido a las regiones montañosas ocupando fuertes posiciones de las que será difícil salir.

Hace tiempo que se venía hablando de la suplantación violenta de los actuales gobernantes y ahora el movimiento parece dirigirse especialmente contra el Ministro de la Guerra, Escamilla, que es la primera figura del Gabinete, inspirador de los actos del gobierno y generalmente odiado por sus procedimientos autocráticos.

EXPORTACION A EL SALVADOR

Vamos a dar cuenta de algo que conducirá a un unionismo seguro entre estas secciones centroamericanas.

Se trata de llevar a El Salvador uno de nuestros mejores productos, en donde ya se conocen, porque han sido introducidos en calidad de muestra: nos referimos al Agua Mineral Santa Ana y a los artículos similares que fabrica la firma que explota aquellas fuentes.

A ese efecto, se encuentra en esta capital el señor don Mariano Castro, importante comerciante salvadoreño, quien se propone introducir en aquel país dichos productos y al efecto ha formulado un gran pedido de dicha agua, que será embarcado en el próximo vapor que toque en Puntarenas rumbo al Norte. En El Salvador se reconoce ventaja a este producto sobre los otros que allí se importan.

RODO POR UN BARRANCO

Al ocuparse en hacer unos trabajos en un paredón, se despenó el agricultor Dolores Sandí, vecino de San Cristóbal, rodando por la pendiente.

A consecuencia de la caída recibió varios golpes de consideración, produciéndose además una profunda lesión en la cabeza al chocar contra una piedra.

A pesar de la gravedad del caso, sólo salió del barranco y se encaminó a su casa, donde llegó en estado casi exánime.

Se cree que muera a consecuencia de los golpes y la herida.

Proposiciones Inglesas a Rusia

Cataluña quiere completa libertad. Juraron fidelidad

Servicio informativo extraordinario

CONFERENCIARA WRANGEL

PARIS. — Se espera que el General Wrangel conferenciará con el gobierno sobre el uso que habrá de dar a su ejército reorganizado para atacar a los bolshévistas.

PROPOSICIONES INGLESAS A RUSIA

LONDRES. — Krassin, representante del gobierno bolshévita ha recibido unas proposiciones del gobierno británico, aprobadas por el Gabinete, para el tratado comercial anglo-ruso.

Tan pronto como Krassin obtuvo el documento de la referida proposición, trasmitió a su gobierno el texto.

JURARON FIDELIDAD

PARIS. — Todos los oficiales de los dos barcos de guerra que entraron en el puerto de Fiume excepto uno que se quedó a bordo, prestaron juramento de fidelidad a D'Annunzio.

EL CASO DE IRLANDA COMPARADO CON EL DE CUBA

PROVIDENCE, Rhode Island. — Ha-

ciendo un paralelo entre Cuba e Irlanda, el juez de New York Daniel F. Cohalan, declaró en un discurso pronunciado aquí esta noche en el Club Económico que "los Estados Unidos pueden en cualquier momento adoptar una actitud semejante a la del caso de Cuba, en interés a la humanidad".

PERIODICO INCENDIADO

LONDRES. — Un despacho recibido en la redacción de Londres del "Freeman's Journal" dice que todos los ocupantes del edificio que fué incendiado por hombres enmascarados fueron salvados, pero antes de que el edificio del "Freeman's Journal" fuera incendiado penetraron en él varios enmascarados y armados en la redacción del "Irish Time" exigiendo a los redactores del periódico irlandés su promesa de que no divulgarían nada.

El periódico "Irish Times" es el más importante de los periódicos unionistas de Dublin.

LOS BOLSHEVIKI CONCENTRAN TROPAS CERCA DE VILNA

LONDRES. — A consecuencia de la llegada de tropas aliadas y neutrales a Vilna, los bolsheviki han estado también concentrando tropas en esa dirección, según despacho recibido aquí por la Legación lituana.

LA CONQUISTA DE MARRUECOS POR ESPAÑA

MADRID. — Informes de Tetuán dicen que las operaciones españolas han terminado con la ocupación efectuada el lunes de las posiciones moriscas de Darhadam y Sidiabdell. Las operaciones se renovarán en la primavera, cuando se hará un esfuerzo para ocupar toda la costa del Rif.

FRANCESES VICTIMAS DE UNA EMBOSCADA

PARIS. — El Premier Leygues informó al Consejo de Gabinete y al Presidente Millerand, que las tropas francesas cayeron en una emboscada en las cercanías de Diebli, en Siria, durante la noche del 3 de Diciembre, en la que tuvieron 60 bajas; 20 muertos y 40 heridos.

CATALUÑA QUIERE COMPLETA LIBERTAD

GINEBRA. — Los catalanes han pedido a la Liga de las Naciones que les liberte del yugo español los montenegrinos repetidamente han apelado al Consejo y Asamblea de la Liga por la independencia de su país y porque se les alivie de las crueldades de las tropas serbias de ocupación, y entre las casi innumerables solicitudes que hay en el correo de la Liga, hay una serie de demandas pidiendo la revisión del Tratado de Sevres con Turquía. Estas otras complicaciones menores están impidiendo al Consejo de la Asamblea avanzar, cumpliendo el gran programa de la presente reunión.

ESPAÑA MANDA TROPAS

MADRID. — El periódico "El Debate" en su sección editorial de hoy reanuda sus ataques al proyecto de enviar tropas a Lituania para contribuir a la ejecución de los planes de la Liga de las Naciones. Declara que el proyecto es de "grande significación" para España, cuyo pueblo no ha sido consultado de antemano acerca de esta resolución respecto a su ejército, como se ha hecho en el extranjero. El periódico arguyó que esta es una peculiar manera de inaugurar la diplomacia abierta.

"Posiblemente esta expedición—continúa diciendo— no encontrará riesgos en la presente ocasión, pero planes similares pueden obligar a España a adoptar una posición fundamentalmente opuesta a sus propios intereses, y el precedente es perfectamente malo. Hasta el pueblo lituano puede considerar a las tropas extranjeras, procedan o no totalmente de una nación neutral, como intrusas, y pueden ocurrir desagradables incidentes. Es posible que la posición de la nación española pueda llegar a ser comprometida y por tanto no debe llevarse a medidas de guerra de las cuales nada ganará".

I

LEADING

RENUNCIA EL SECRETARIO DE LA LEGACION NICARAGUENSE

La Legación de Nicaragua en la Conferencia Centroamericana se reduce, en cuanto a personal, cada día más.

Primero fué por la partida del Segundo Secretario señor Chamorro Pasos.

Después por haberse ausentado el Plenipotenciario señor Castillo Castillo.

Ahora renuncia el Primer Secretario, señor Enrique Chamorro Solórzano.

Si esa renuncia, que fué puesta por telégrafo el viernes anterior, la acepta el Gobierno de Nicaragua, la Legación de ese país quedará reducida al Plenipotenciario señor Arana Pasos.

ENFERMO

Bastante delicado de salud se encuentra en Limón don Elías Montenegro.

Z

JEWELLERS

TRES BANCOS HAN SUSPENDIDO PAGOS

NUEVA YORK. — Tres de los principales Bancos del Estado de North Dakota suspendieron pagos, por falta de fondos para atender a sus compromisos. Con estos, llegan ya a 23 los Bancos que han quebrado en los Estados Unidos en los últimos diez días.

Los tres Bancos quebrados ahora, son el Adrianstate Bank, el Donny Brookstate Bank y el State Bank, de Geetburie.

INAUGURACION DE LOS BAÑOS EN PUNTARENAS

El viernes se inauguraron los baños de Puntarenas. Hubo tocatas de música alegres y otras diversiones.

Allí se servirán cenas y habrá cantina de lujo.

Así, pues, ya tienen donde pasarla en remojones todos los que vayan a vernear al puerto.

GRAN INCENDIO DE BARCOS Y DIQUES

Hace una semana ocurrió un desastroso incendio en los diques de Nueva Orleans. Un obrero arrojó un pedazo de hierro candente en un tanque de petróleo. Este se inflamó e hizo explosión lanzando por todos lados grandes cantidades del líquido inflamado, que caía en los otros grandes depósitos.

Instantes después el fuego arrasaba los diques Jahnecke y varios barcos que se encontraban atracados.

El fuego lo destruyó todo en pocos momentos. Las pérdidas ascienden a la suma de diez y seis millones de dólares.

VIAJEROS

De Limón vino don Anibal Chacón.

—De aquel mismo puerto vino a esta capital don Jacinto Roig.

—De Limón salió para Siquirres don Gustavo Morera.

—Regresó de Zent don Ignacio Figuls.

—Veranean en San Vicente de Moravia las señoritas Rosalina y Marta Montero, competentes profesoras de la escuela "Juan Rafael Mora".

NUEVO PRESIDENTE

VIENA. — Por fin en la quinta votación de la Asamblea Nacional fué ayer electo presidente de la República de Austria el líder Miguel Hainisch.

Compre el
Almanaque para 1921
Publicado por
María v. de Lines
El mas antiguo, el mejor y el más exacto

T

CHIC

UNITED FRUIT COMPANY

SERVICIO DE VAPORES

Servicio semanal de vapores de Nueva York a Puerto Limón y viceversa, haciendo escala en Habana y Colón, tarde de venida como de regreso.

Llegan a Limón los jueves en la mañana y salen los sábados en la tarde.

Estos vapores hacen conexión en Colón con otros vapores de esta misma Compañía que semanalmente salen de ese puerto para Bocas del Toro, Nueva Orleans, Cartagena, Puerto Colombia, Santa Marta, Kingston y Santiago de Cuba.

Estos servicios están sujetos a cambios sin previo aviso.

Para más informes dirigirse a las Oficinas de esta Compañía en Limón o San José, o a los Agentes en San José, Sres. Sasso & Pirie Sucesores.

G. P. CHITTENDEN,
Administrador.

REMATE DE PALCOS PARA EL BAILE DEL 31

Palcos Platea derecha

Secreto, Arturo Lyon, © 135; 1, Arnoldo André, © 290; 2, Ramón Aguilar B., © 400; 3, Gregorio Martín, © 300; 4, Ricardo Pacheco M., © 300; 5, Juan Dent, © 250.

Palcos Platea izquierda

Secreto, Napoleón Quirós, © 150; 1, Oscar Rohmoser, © 265; 2, Alejo Aguilar, © 300; 3, Stanley Lindo, © 300; 4, Horacio Acosta, © 350; 5, Recibidoras.

Palcos Principales Derecha

Secreto, Otto Knorr, © 80; 1, Avelino Alsina, © 135; 2, Julio Piza, © 155; 3, Juan Matamoros, © 125; 4, Ernesto Ortiz, © 125; 5, Porfirio Oduber, © 145; 6, Ernesto Ortiz, © 156; 7, Dionicio Facio, © 155; 8, Ricardo Herrán, © 150; 9, Ernesto Ortiz, © 150; 10, Ernesto Ortiz, © 150; 11, Julio Díaz Granados © 300.

Palcos Principales Izquierda

Secreto, Tomás Guardia, © 85; 1, Guillermo Pacheco, © 115; 2, Fabián Esquivel, © 135; 3, Carlos M. Pirie, © 105; 4, H. G. Wilson, © 250; 5, Comisión de Fiestas, © 200; 6, Máximo Terán, © 200; 7, Felipe J. Alvarado, © 220; 8, Fernando Madrigal, © 175; 9, Diego Povedano, © 150; 10, Julio Díaz Granados, © 300; 11, Julio Díaz Granados, © 300.

Las butacas se remataron con una base de © 15, dando una suma de © 725.

El remate general, es decir, incluyendo palcos de galería, dió una suma total de © 9,395.

Es de advertir que nunca se ha sacado una suma de dinero tan considerable en esos remates, como actualmente. Ello se debió a la gran actividad desplegada por el Corredor Jurado, don Ernesto Ortiz, quien en estas cosas muestra siempre mucho empeño.

LO QUE OCURRE EN PUNTARENAS

De Puntarenas se nos informa que en estos días había cierto malestar por la llegada de don Arturo Quirós a la Comandancia de aquel puerto.

Hasta se nos dijo que un grupo de individuos del pueblo quiso escandalizar. Como la noticia llegó a un poco exagerada a la capital se envió un piquete de policiales de la Primera Sección.

Hasta se decía que no querían entregar el cuartel al nuevo Comandante, pero como se ve las cosas no han pasado a tanto.

El 24 en la noche hubo un pequeño encuentro entre el pueblo que estaba un poco pasado de licor y la policía, que estaba completamente borracha. Según parece, el pueblo no quería que se cerraran las taquillas y abrió, a la fuerza, una de ellas. La policía se presentó entonces, en ese lugar, "La Colmena", armada de crucetas y carabinas y n completo estado de embriaguez. El asunto se arregló fácilmente y no ha habido desgracias personales que lamentar.

Por las personas que, con sobrado motivo, no eran amigas del Coronel Daniel González, el nuevo Comandante ha sido recibido con grandes muestras de simpatía.

Los porteños sólo piden a sus Comandantes que no den cincha; y luego, que gobiernen como quieran.

UN APARATO PARA DELATAR INCENDIOS

Una nueva maravilla de los inventos: un aparato para delatar conatos de incendio.

Es un invento español, que funciona a base de aire comprimido. Conectado con este aparato hay una instalación eléctrica, la cual hace sonar un timbre una vez que se declara el incendio en el lugar en donde está colocado el aparato.

Este timbre puede estar situado lejos del lugar en donde se encuentra el aparato, para lo cual se instala la correspondiente línea eléctrica.

Las compañías de seguros contra incendios han acordado una rebaja en el monto de las pólizas para aquellos abonados que instalen en las propiedades aseguradas los referidos aparatos.

Un representante del inventor y fabricante de este aparato está para llegar a Costa Rica, procedente de Habana, a fin de poner en venta esos aparatos en este país.

Casa para alquilar

EN LOS ALREDEDORES DEL PARQUE DE MORAZAN SE ALQUILA UNA CASA DE ALTO PROPIA PARA FAMILIA PEQUEÑA Y SIN NIROS INFORMES EN LAS OFICINAS DE ESTE DIARIO



Máquinas Underwood Agentes **Piza e Hijos**

TELEGRAMA DE LIMON

Limón, 30 de noviembre. — A LA PRENSA. — Anoche fué víctima de una fuerte congestión nuestro amigo Alfredo Bárcenas, Agente de la famosa casa A. Baldwin y Co. Ltd. La hábil y pronta atención del doctor Velázquez sacó al señor Bárcenas de todo peligro y esperamos que para el miércoles habrá recuperado suficientes fuerzas para abandonar la cama. —Corresponsal.—A. Bárcenas Este despacho fué publicado por LA PRENSA en la edición del 10. de diciembre en curso, pero permanece en descubierto.

Máquina de escribir

Se vende una máquina de escribir marca FOX completamente nueva. ENTENDERSE CON ERNESTO SAENZ

SENSIBLE FALLECIMIENTO

Con profunda pena tenemos que informar a nuestros lectores del fallecimiento en plena juventud, del querido amigo Manuel Antonio Llinas del Torrent y Bolandi, a consecuencia de una pulmonía que segó tan preciosa existencia en muy pocos días.

El joven Llinas hace pocos meses salió del país para completar sus estudios en el St. Mary College, de Dayton, Ohio.

Tan dolorosa noticia fué comunicada por cable por don Juan Hermes, tío del extinto, el 26 de los corrientes, siendo vanos los esfuerzos de la ciencia para rescatar a la muerte una de sus más sentidas víctimas, no obstante los cuidados que le prodigaron.

Se han dado instrucciones cablegráficas para el traslado del cadáver y en los primeros días del próximo enero se espera llegue a Limón para ser exhumado en el cementerio de esta ciudad.

En tan duro trance acompañamos en su justo dolor a sus amantísimos padres don Joaquín Llinas y doña Elisa Bolandi de Llinas, a sus tíos don Max Koberg y señora, don Juan Hermes y señora, residentes en Dayton Ohio, a sus tíos residentes en España, a doña Rosita Gutiérrez v. de Bolandi y demás familia.

PROGRAMA

del concierto que dará la Banda Militar esta noche a las ocho en el Parque Morazan.

- 1.—Marcha Lorena, Ganne.
- 2.—El Barbero de Sevilla, Obertura, Rossini.
- 3.—Salomé, Danza de los siete velos, Tobani.
- 4.—La Gioconda, Fantasía, Ponchielli.
- 5.—C U B A, Fox-Trot, Berlin.

San José, 27 de diciembre de 1920.

TAMBIEN LOS SEGUNDOS COMANDANTES

Habíamos informado de la permuta que se había hecho de los Comandantes Primero de Plaza y Policía de Puntarenas y Primero de la Tercera Sección de esta capital.

Ahora el Ministerio de la Guerra acordó permutar a los Segundos Comandantes de aquel puerto y Guanacaste, señores Juan Rafael Guevara y Víctor Manuel Chacón, respectivamente.

Así, pues, ya fueron cambiadas por completo las altas autoridades de Policía de Puntarenas.

Con tal de que la primera de las permutas hechas no nos traiga a San José el régimen de la cincha!

REGALO DE NAVIDAD DEL TEATRO VARIEDADES

Los empleados del Teatro Variedades tuvieron aguinaldo de Nochebuena por parte de la empresa.

En efecto, esa empresa repartió entre ellos la suma de cuatrocientos colones, que equivale al tanto de un sueldo mensual a cada uno.

Además de eso, dispuso que el 24 en la noche no hubiera función a fin de que sus empleados la tuvieran libre.

LA FIESTA DE LA CONFEDERACION GENERAL DE TRABAJADORES

Como era de esperarse muy simpática y concurrida estuvo la fiesta de la Confederación General de Trabajadores en obsequio a gran número de niños pobres.

Todos esos niños se reunieron en el salón para pasar unas horas de regocijo, saboreando refrescos, tosteles y confituras.

A la fiesta asistieron el señor Presidente de la República, sus ayudantes y algunas otras personas distinguidas.

AGENTE DE POLICIA QUE MURIO BAJO EL PUÑAL HOMICIDA

En Pocora, poblado de la Provincia de Limón, se cometió un horrendo crimen que llenó de espanto a todos los vecinos.

Noticia detallada crecía la noticia de ir a despertar al Agente de Policía, señor Filandro Chinchilla. Esta autoridad se levantó inmediatamente, pero al acercarse al grupo uno o más individuos se adelantaron, puñal en mano, y rápidos como el rayo cayeron sobre el Agente de Policía, cosiéndolo a puñaladas en pocos segundos.

El señor Chinchilla cayó en estado agónico. Los asesinos huyeron y el cuerpo quedó expuesto a la intemperie por espacio de dos horas.

Cuando lo recogieron ya el Agente de Policía era un cadáver.

Se ordenó la captura de los criminales y las autoridades de justicia de Limón procedieron a levantar la sumaria correspondiente.

UNA CENA

El señor Presidente de la República obsequió con una suculenta cena en su casa particular, en la noche del 24, a varias de sus amistades, y altas personalidades.

Reinó la más completa cordialidad y por último se brindó con champaña.

COSAS DE LA CALLE

Un individuo que responde al nombre de Pedro Vargas, fué atendido por la policía en el establecimiento de don Miguel Armijo.

Se creía estaba intoxicado, pero, caten nuestros lectores, que el tal intoxicamiento fué un exceso de licor.

Quiso celebrar la Nochebuena hasta el punto de querer ahogarse con alcohol.

PRINCIPIO DE INCENDIO

Hubo un principio de incendio en la casa de la señora Esperanza Lizano.

Se debió a desperfectos de la instalación eléctrica.

La policía de la Tercera Sección prestó auxilio para sofocar el fuego que amenazaba con arrollar la casa.

No hubo daños de importancia.

LA INAUGURACION DEL TEMPLO DE LA MUSICA

Nunca se han visto los parquitos de Morazán tan concurridos por nuestra sociedad y pueblo, como ayer en la tarde, con motivo de la inauguración del Templo de la Música.

Un público numeroso se aglomeró allí, y por doquier lucían nuestras bellas damitas su donaire y hermosura.

La inauguración se hizo a las cinco, en medio de los acordes del Himno Nacional. La Reina del Carnaval, señorita Enriqueta Chavarría Escalante, quebró la botella de champaña. Estuvo acompañada por su señor padre don Alberto Chavarría Mora, el señor Ministro de Fomento, el arquitecto don Francisco Salazar y su señora esposa doña Blanca A. de Salazar, el Comandante Mayor don Rubén Iglesias y algunas otras personas.

Pasado este ceremonial, la Banda Militar, vestida de gala, dió un concierto selecto, y por último ejecutó el Fado, contribuyendo con ello a alegrar más el espíritu de la enorme concurrencia.

ESCANDALOSO ROBO

Anoche los ladrones se opilaron en la Salchichonera Francesa, situada detrás de La Dolorosa.

Se llevaron el motor eléctrico, toda la maquinaria, los ganchos y las varas de colgar la carne y el salchichón elaborado y dejaron el horno porque era imposible caminar con él.

La policía investiga este hecho. Posiblemente los ladrones se establecerán por ahí con una fábrica de salchichón.

HERIDO CON NAVAJA

En la noche del 24 fué herido con navaja Marcial Mora Rojas. El heridor fué Alfonso Guevara.

Se ignoran los motivos que hayan tenido para reñir, pero lo cierto del caso es que fueron a las manos, sacando Guevara una navaja con la cual produjo dos grandes heridas en la cabeza a su contrincante y otra en el brazo izquierdo.

Francisco Vicente Sáenz e hijos
rinden por este medio sus más expresivos agradecimientos a todas aquellas personas que, de palabra o por escrito, les manifestaron su condolencia con motivo de la muerte de su hijo y hermano *Guillermo*.
San José, diciembre de 1920.

En nuestro puesto

Con motivo de nuestros últimos editoriales en los que tratamos, franca y sinceramente la cuestión de Nicaragua, se han hecho y se hacen todavía diversos comentarios en los círculos políticos e intelectuales del país.

Hemos recibido, asimismo, numerosas felicitaciones por nuestra desinteresada y patriótica actitud, lo cual nos place sobre manera. Y nos place, no porque ello pudiera ser motivo de vanidad, sino porque esas muestras de espontánea aprobación, están demostrando claramente que aún existe en algunos corazones generosos y en no pocas mentes de amplio criterio, un sentimiento de dignidad, una idea bien cimentada de centroamericanismo arraigado. Esas personas que simpatizan con nuestra labor y que no tienen escrúpulo en hacerlo constar, son también acreedoras al aplauso por su entereza.

Hemos luchado con tesón y entusiasmo por una causa noble, por un alto ideal.

Las consecuencias que puedan acarrear nos nuestro amor a Centroamérica y el desprecio que sentimos por todo aquello que menoscaba la soberanía de nuestro territorio... estamos dispuestos a afrontarlas en cualquier momento, en cualquier situación y en cualquier terreno.

Si nuestra sangre hubiésemos de dar por la noble causa que hemos sustentado, gustosos la ofrendaremos, en homenaje a ese santo ideal y a lo que siempre hemos defendido: la Justicia y la Verdad sin restricciones.

DEPORTES

Como se había anunciado, ayer a las tres de la tarde se jugó el match de baseball, que se había concertado en homenaje a los Delegados Salvadoreños.

El juego estuvo muy interesante y concurrido. Salieron victoriosos los jugadores del "San José Base-Ball", quienes hicieron ocho carreras contra seis de los contrarios.

SALIO GRAN CANTIDAD DE CAFE

En estos días se ha estado exportando gran cantidad de café en casi todos los barcos que zarpan de Limón y Puntarenas.

El "Chirripó", que salió de nuestro puerto del Atlántico para Bristol, Inglaterra, llevó nada menos que 9664 sacos de café, 1430 sacos de cacao y 51132 racimos de bananos.

LLEGA MAIZ Y ARROZ DE NICARAGUA

El maíz acaba de bajar veinte puntos. Se debe a que en aduana hay como 300 fanegas de ese cereal, acabadas de llegar de Nicaragua.

También llegó con ese maíz una gran cantidad de arroz nicaraguense, que sin duda hará bajar el que hay en el país.

COMANDANTE MAYOR

Al Capitán don Rubén Iglesias se le asimiló al grado de Comandante Mayor.

También se acordó recargar ad-honorem, en el señor Iglesias las funciones de Ayudante del señor Presidente de la República.

El señor Iglesias desempeña el puesto de Archivero en la Casa Presidencial.

NUEVA DIRECTIVA DEL CLUB COSMOPOLITA

La Directiva del Club Social Cosmopolita, que se acaba de fundar en la ciudad de Limón, quedó electa así:

Presidente, don José Astruc; Vicepresidente, don Francisco Solórzano; Secretario, don Carlos Orozco Amador; Prosecretario, don Guillermo Mora; Tesorero, doctor don J. L. Wilson; Vocales, don Pedro Luis Sáenz, don Gustavo Movera, don Adán Ramírez y don Herbert Harrigan.

Esta directiva será para el año 1921.

EL DENGUE EN SANTA CRUZ

Nuestro Corresponsal en Santa Cruz nos comunica que el dengue se está desarrollando en aquella ciudad guanacasteca.

Ha habido muchas personas atacadas de ese mal, pero hasta la fecha la enfermedad no ha hecho ninguna víctima.

LADRONES DE BOMBILLAS

Un ciudadano apellidado Martínez fué sorprendido in fraganti delito de robo en el zaguán de la casa del señor Abel Paniagua.

Trataba de llevarse las bombillas de luz eléctrica, pero su mala estrella quiso que de allí no saliera sino para la prevención. Caro le costó su atrevimiento.

LA BODA DE DON JOAQUIN FERNANDEZ MONTUFAR

Como lo habíamos anunciado, ayer a las doce del día salió de esta capital un tren expreso, conduciendo a los invitados a la boda del caballero don Joaquín Fernández Montufar con la distinguida señorita Angela Robles Peralta.

La ceremonia se efectuó a las dos de la tarde en la iglesia de San Nicolás.

El tren expreso iba lleno de invitados, quienes fueron finamente atendidos por la familia Robles. La concurrencia cartaginesa fué también muy numerosa, lo cual demuestra las grandes simpatías de que gozan los ya jóvenes esposos.

Después de la bendición nupcial impartida por el doctor don Ottón Castro, pasaron los concurrentes a la casa de los padres de la novia, en donde se brindó una copa de champaña por la eterna ventura del nuevo hogar. Siguió luego una animada recepción hasta las cuatro de la tarde, hora en que el tren expreso regresó a esta capital.

Los esposos Fernández-Robles salieron en viaje de bodas para la finca "Los Anonos", de don Ricardo Montealegre.

Una vez más renovamos nuestros votos por la ventura y felicidad de nuestro estimado amigo don Joaquín y su señora esposa.

NI AQUI LO QUIEREN

Con motivo de la disposición del Ejecutivo para permutar en sus puestos al Comandante de la Tercera Sección de Policía, don Arturo Quirós, y el Comandante de Puntarenas, don Daniel González, un grupo de amigos ha suscrito un memorial que enviarán al señor Presidente de la República suplicándole vuelva a su Comandancia en esta capital, el señor Quirós.

Es que sin duda, esos señores, temen con razón el establecimiento del régimen de la cincha.

NOTA DE PESAME

Con motivo de la sentida muerte de doña Baltasara Sánchez v. de Araya, acaecida en esta capital, enviamos nuestro más sentido pésame a sus hijos José Joaquín, Enrique y Josefa Araya; a sus hermanos don Julio Sánchez, doña Laura S. de Castro y doña Rosa Sánchez v. de Ruiz.

Los restos de la señora v. de Sánchez fueron trasladados a la ciudad de Heredia, donde se verificó el funeral y entierro en medio de gran concurrencia.

Librese de Callos Doloridos

"Geta-It" los reblandece de tal modo que se desprenden sin dolor.

No hay más dolor después de aplicar unas cuantas gotas de "Geta-It" sobre el callo o callosidad, y se secan en el acto.



En un día o dos Ud. desprende al persistente ingrato, casi sin sentirlo. Es el final del callo y el fin de su tortura. Millones de personas que se han quitado de sufridos por medio de "Geta-It" dicen que es el único método razonable para librarse de ese tormento.

"Geta-It" el callidido infalible se vende en cualquier Droguería o Botica. Fabricado por G. L. L. y Cia., Chicago, E. U. A.

Unica Representante

COSTA RICA MERCANTILE & CO

DE LA MUNICIPALIDAD

En su sesión de hoy la Municipalidad conocerá de los siguientes asuntos.

Bases para un convenio entre el Gobierno, la Municipalidad y la Junta de Educación sobre cambio de propiedades urbanas.

Acuerdo relativo a la "Recalificación Urbana".

Proposición del señor Apoderado Generalísimo del Ferrocarril de Costa Rica sobre ciertas reformas y mejoras en la Estación de esta capital.

Solicitud de la Cámara de Comercio en favor de los inquilinos del Mercado.

Varios memoriales relativos a explotación del Bosque de los Niños.

Clausura de las sesiones ordinarias de la Municipalidad en el presente año. mbcpléguuNn

MAS DETALLES DEL CRIMEN DE POCORA

A última hora se nos han suministrado más detalles del horroroso crimen de Pocora.

Se asegura que uno de los criminales, de un solo tajo de machete, separó la cabeza del tronco del infeliz Agente de Policía. La agresión fué terrible, brutal. El cuerpo quedó agujereado por todas partes.

También el policial recibió terribles heridas; su estado es agónico.

Se hizo lo posible por traer el cadáver de Chinchilla, pero no se pudo.

Chinchilla era una buena persona, bien conocida aquí, donde sirvió el puesto de Sargento de Policía.

Deja viuda e hijos, a quienes les enviamos nuestro más sentido pésame.

LA ILUMINACION EN LA AVENIDA DEL MORAZAN

La iluminación de este año en la Avenida del Morazán constará solamente de seis mil bombillas.

En anteriores se han instalado allí 12 a 15 mil, pero por razones monetarias en éste solamente aquella cantidad se ordenó instalar.

El trabajo lo hará la Empresa Alvarado y será dirigido por el Administrador de ella don Victor Lizano. No obstante el poco número de bombillas, se está haciendo algo muy artístico y que resultará muy económico.

LA REINA DE CARNAVAL

El sábado, a las diez de la noche, se verificó el último escrutinio para la elección de la Reina del Carnaval, resultando electa la señorita Enriqueta Chavarría Escalante, por 15227 votos.

Como primera dama de honor fué proclamada la no menos distinguida señorita Lydia Lindo.

LA PRENSA rinde su homenaje de simpatía y admiración a tan bella y apreciable damita que ha merecido ser electa Reina del Carnaval, y la felicita muy cordialmente, lo mismo que a su Corte de Honor.

El horrendo crimen de Liberia

EL HORRENDO CRIMEN DE LIBERIA

Habíamos dado la noticia en una de nuestras últimas ediciones del hallazgo de un cadáver en el camino de Filadelfia a Liberia.

Hoy podemos ampliar aquella nota con los siguientes datos: la víctima se llamó en vida Francisco Duarte. Había estado trabajando en el interior y haciendo economías para regresar al Guanacaste con algún dinero, con el cual pensaba abrir un negocio en Liberia. Hombre de lucha, trabajador incansable, seguía siempre como norma de su vida los consejos de Marden.

Efectivamente, entre sus libros se encontró la obra de ese autor, intitulada, "Siempre Adelante".

El señor Duarte, en su viaje de regreso al Guanacaste conoció e hizo amistad con quien después habría de ser su victimario, un policía "disciplinado", en servicio activo, quien iba de alta para la Plaza de Liberia, llamado Francisco Quirós.

Como simple información hemos de manifestar que el Comandante de Plaza de la Ciudad Blanca, don Marcos Acosta, había solicitado del Ministro de la Guerra "policías disciplinados", de esta capital, para reponer a los que él tenía a su servicio, nativos de allá, por creerlos incompetentes (clara se ve la competencia de los disciplinados).

EL ASESINATO

Cuando el señor Duarte y el policía Quirós se hallaban a dos horas de la ciudad de Liberia, pidió el segundo al primero su cutacha, a lo que el señor Duarte accedió sin sospechar nada.

El policía cuyas gastos de hotel y transporte le habían sido amablemente paga-

dos por su víctima, decidió quedarse un poco atrás, y en la primera ocasión que tuvo se abalanzó sobre el discípulo de Marden, dándole un machetazo en la parte posterior del cuello.

Duarte murió instantáneamente, pues la herida fué tan profunda que la cabeza quedó casi colgando, separada del tronco. Así que lo hubo matado, con la misma cutacha le arrancó la piel de la cara, para que no fuera reconocido, y le desnudó la parte superior del cuerpo, tal vez con la intención de que los cuervos hicieran festín con aquellos despojos humanos.

El policía cometió este horrendo crimen, teniendo como único móvil el robo de las economías, que el señor Duarte había amasado con el sudor de su frente y el esfuerzo de tres años de trabajo y de lucha.

EL ASESINO ESTA PRESO

El policía Quirós siguió su marcha hasta Liberia. Hizo allí fuertes gastos, lo que empezó a hacerlo sospechoso. Al recibirse en esa ciudad noticia del macabro hallazgo en el camino que conduce a Filadelfia, la autoridad correspondiente comenzó sus pesquisas, deteniendo a diversas personas que habían llegado ese mismo día. El policía Quirós fué casualmente interrogado por uno de los oficiales de la guarnición, quien notó cierta nerviosidad en él. Aumentaron las sospechas; cayó después en una larga serie de contradicciones; comenzó a perder la serenidad; lo advirtieron sus compañeros pálido, emocionado. Y por fin lo confesó todo, después de diversas investigaciones y los consiguientes careos.

Se halla detenido en la cárcel de Liberia, mientras se le trae a esta capital para su juzgamiento.

NORTHERN RAILWAY COMPANY

AVISO

Para mayor comodidad de las personas de provincias que deseen concurrir a las fiestas cívicas de esta Capital que se celebrarán los días 30 y 31 de diciembre en curso y 1 y 2 de enero entrante, esta Empresa correrá trenes extraordinarios que saldrán de Alajuela y Cartago a las 7 de la noche, y de regreso, de San José a las doce de la noche. Estos trenes pararán en todas las estaciones de tránsito a fin de recojer y dejar pasajeros.

Con el fin de evitar la aglomeración en las ventas de tiquetes, en esta ciudad, se suplica encarecidamente a los pasajeros proveerse de tiquetes de ida y vuelta que están ya en venta en todas las estaciones entre Cartago y Alajuela.

M. M. MARSH, Superintendente.

G. P. CHITTENDEN, Administrador.

SI BUSCA V. FRUTAS SABROSAS EXQUISITAS COLOSINAS ACUDA

LA SULTANA

de ALBERTO M. BLANCO

CALLE de ALFREDO VOLIO

Teatro Variedades Feliz Año Nuevo

PRONTO

LOS MARIUS NEIRA

II UNICOS EN SU GENERO II

LOS ARLEQUINES DE SEDA Y ORO

NO TENEMOS CARBON Y LO OBSEQUIAMOS

Según datos fidedignos el Ferrocarril al Pacífico está sufriendo grave crisis, por la escasez y carestía de carbón.

Pero el Gobierno no parece ser muy práctico desde luego que, habiéndose descubierto una mina de carbón cerca de esta capital, no indague si podría obtenerlo a bajo precio.

Ya una compañía extranjera ofreció una cantidad ridícula por cada tonelada que se produzca a los propietarios de la mina, teniendo el derecho de explotarla. Y de seguro que el Gobierno, o quien lo necesite, tendrá que pagar altos precios a esos extranjeros por el carbón que saquen de aquí, de nuestro propio suelo.

¡Es indudable que los costarricenses tenemos exceso de indolencia en nuestra sangre!

NUEVO AGENTE CONSULAR

Con motivo de trasladar su residencia a la ciudad de Cartago, don Juan Saxe renunció el cargo de Agente Consular de los Estados Unidos, con residencia en Puntarenas.

La renuncia le fué aceptada y en su lugar se nombró al señor Geo. S. R. Cornick, quien ya ha entrado en funciones.

UNA SERENATA

El Comité del Carnaval obsequió anoche una serenata al arquitecto don José Francisco Salazar, con motivo de haber obtenido tan magnífico éxito en la construcción del Templo de la Música.

Muchas fueron las personas que concurren. La orquesta fué compuesta por gran número de profesores.

DEPOSITO EN SAN JOSE Botica Francesa - Botica Oriental

SARNAI SARNAI

ACETE VERDE

El unico reme- dio eficaz para curar la SARNIA y cualquier pleozon.

Cartago LUCAS MORUA

OTRA BOTICA

El Lic. don Octavio Saborío abrió una nueva droguería y farmacia en esta ciudad, que se llama "Nueva Botica Nacional".

Está situada diagonalmente a la esquina Noroeste del Mercado, calle del Paso de la Vaca.

Cuenta, pues, el Lic. Saborío con dos establecimientos similares, dispuesto a atender cualquier demanda que se le haga en este ramo comercial.

DUELO EN LIMON

LIMON, 27. — A LA PRENSA

Esta madrugada murió don Arturo Farrer. Los que tuvimos el gusto de conocer la bondad que ejercía el magnífico corazón de tan generoso señor, lamentamos hondamente su desaparición y deseamos que la resignación acompañe a la afligida viuda y al digno hijo del extinto.

A. E. CAMACHO

OIGA!!

Pomada CURA-CALLOS del Dr. ROBERT (Rey de los Callicidas). Es el mejor callidido del mundo. De venta en las boticas, zapaterías y pulperías.

MAGNIFICO SERVICIO DE POLICIA

En la noche del 24 no se registraron en esta capital pleitos de importancia. A la salida de la Misa del Gallo algunos individuos pasados de licor tuvieron una riña, pero debido al espléndido servicio de policía no hubo mayores consecuencias. Algunas otras reyertas en diversos barrios de la ciudad, fueron también rápidamente sofocadas.

Plácenos felicitar muy cordialmente al Director General de Policía y a los Comandantes de las diferentes secciones por la buena organización que están dando a sus cuerpos.

Esperamos que durante las fiestas cívicas la policía rinda tan buenos servicios como los que prestó en Navidad.

EL PROCESO DEL "CARIARI"

El Alcalde de Puntarenas, según nos comunican de allá, está para dictar auto de enjuiciamiento contra los responsables en el hundimiento del vapor "Cariari", ocurrido en aguas de aquel puerto y en el que perdieron la vida muchas personas, inclusive niños y mujeres.

Para escapar de la acción de la justicia se han hecho todas las gestiones con el fin de conseguir la prescripción de la causa, pero todos esos esfuerzos han sido vanos.

DE NUESTROS COLABORADORES

Sobre la roca escueta

Es con el más sincero entusiasmo que felicito a usted, o al autor de un suelto publicado en su importante diario, en su edición del sábado 27 y en el que pide, que sobre la roca escueta que se levanta frente al Edificio Metálico sea colocado un bronce, sencillo y austero, que perpetúe la memoria de aquel ilustre adalid de nuestras libertades patrias, que se llamó Juan Rafael Mora, que impulsado por ese fuego secreto, creador admirable de todas las grandezas y de todos los sacrificios,—que decimos patriotismo,—se lanzó lleno de coraje y de santa indignación a la noble y heroica campaña de 1856 y 57, logrando para su propia gloria y para orgullo también de la Patria costarricense escribir en nuestra historia el capítulo de sangre y de heroísmo más hermoso y admirable.

Son aquellas jornadas del vigor y la entereza de nuestros viejos hombres de ayer, el canto inmortal de bravura sobre que descansan las instituciones y los pres-

tigios de esta pequeña patria nuestra, que se sintió amenazada por el advenedizo y el bucanero, que pretendieron abatir su bandera y subyugarla a la más torpe esclavitud.

Nada hay en decurso de nuestra vida ciudadana más bello, que aquellas hazañas admirables que el sentimiento de la Patria ultrajada despertó e hizo cumplir a nuestro pueblo, modesto y apacible en los surcos del trabajo; pero bizarro hasta lo heroico en los momentos decisivos del hogar, y en los supremos mandatos del corazón y del deber cívico.

Por eso es que me llena de alegría, ver que en estos momentos de dudas e incertidumbres en que todo y todos parecemos naufragar en ese mar negro de los intereses creados y las propias conveniencias que convergen, en un egoísmo estrecho y ruín, en una ambición sombría o en un mercantilismo felino, el que ustedes, allá en un rincón de su estudio hayan pensado en esta hora de prueba trascendenta-

lísima y decisiva, en que Centroamérica toda juega sus destinos; en la figura moral, política y guerrera de este abnegado y glorioso patriota que llenó con los fuegos de su corazón de luz y de gala los prestigios de nuestra bandera y de nuestra Patria.

Nada hay que le iguale, nada hay que mengüe su nombre inmaculado que pasó al juicio de la historia escrito con el brillo de las estrellas.

Juan Rafael Mora es el tipo acabado del patriota y del ciudadano íntegro y austero, del gobernante probo y esclarecido, del soldado heroico que no midió el peligro para lanzarse con bravura homérica al conjuro del mal y a la reivindicación de los derechos escarnecidos, Juan Rafael Mora significa Patria libre y soberana.

Por eso Costa Rica debe en todo momento glorificar y bendecir como el más grande de sus hijos a este caudillo de nuestras jornadas libertadoras; como que fué él, el paladín insigne de nuestra verdadera independencia alcanzada al precio inestimable de la sangre, del sacrificio y del dolor.

Mora y Cañas son, pues, los verdaderos creadores de nuestra nacionalidad; a ellos glorifiquemos en el bronce para que desde allí, desde lo alto de sus pedestales que sus propias virtudes forjaron, sean los atentos centinelas de la libertad, los vigías del prestigio y del orgullo nacional, los genios tutelares de la Patria.

La fecha magna del Centenario se aproxima; que sean esos días solemnes, momento propicio para levantar a la luz de todos los soles el bronce simbólico que perpetúe en sus relieves la figura gallarda de nuestro don Juanito, con ello habremos cumplido un dictado del patriotismo y una deuda de gratitud con aquel que lo sacrificó todo, todo hasta su propia preciosa vida por la Patria, es decir por legarnos a nosotros sus hijos en la República, el tesoro infinito de la libertad.

Pero hagamos la obra completa, pidamos para Cañas su hermano en la paz, en la gloria y en el dolor, otro bronce igualmente significativo y evocador. Los dos se complementan como se complementan también Bolívar y Sucre, Martí y Maceo; como que fueron uno solo sus corazones, uno solo sus anhelos y una sola su devoción y culto a la República.

Unidos en estrecho abrazo de hermanos y de héroes cruzaron la frontera para cubrirse de lauros, y unidos también en el cruel abrazo de la muerte acabaron la jornada de la vida, como en supremo y último holocausto a la Patria.

Su diario LA PRENSA, que siempre se ha distinguido como valiente vocero del patriotismo, es el llamado a continuar con todo entusiasmo ese propósito generoso que desde sus columnas lanzó, porque él es fruto de ese culto que arde en el sentimiento de sus directores.

Hágase pues un llamamiento a todos los costarricenses de buena voluntad para que con sus óbolos, se cumpla este hermoso proyecto de justicia y glorificación a los héroes conductores de la epopeya nacional.

Así se hace Patria, así se eleva y dignifica el corazón.

De Ud. Atto. servidor y amigo,

Juan de Rivas.

MERCADERIA D EL INCENDIO
 EN LA VIOLETA
 TIENDA DE NOVEDADES Y ROPA HECHA
 FRENTE AL INCENDIO
 Gran Baratillo de toda clase de géneros a menos de la MITAD DE SU VALOR
 Fijese bien en LA VIOLETA de ZELEDON HNOS.
 LA VIOLETA, 50 varas al Norte de la Botica Oriental.

Muchos trajes y sobretodos
 Hechos de casimir de todos tamaños
 donde **BELGRAVE**
 CONTIGUO A LA ALHAMBRA

AVISO

A partir del 15 del corriente quedará instalado el nuevo depósito de maderas del Pacífico denominado EL PORVENIR. Se atenderá cualquier orden por grande y variada que sea.

En este mismo local habrá un magnífico Taller de Carpintería donde se ejecutará cualquier trabajo.

Este taller se hará cargo de la construcción y reparación de edificios.

Mi recomendación está expuesta en los edificios cuya construcción se me ha encomendado.

Contiguo a la Fotografía Hernández Hno. — Calle de la Estación

LUIS VASQUEZ QUIROS

SI U. QUIERE hacer un regalo para Pascuas, del mejor gusto, búsquelo en
 "LA ELEGANCIA"

Regalos de navidad

POLVOS
LOCIONES
JABONES
ESTUCHES DE PERFUMES

y gran variedad en especialidades alemanas para evitar la caspa y la caída del cabello

Todo a precio de baratillo en la **BOTICA AMERICANA**

Zapatería **CARMELO CALVOZA**
CUESTA DE MORAS

Calzado fino y elegante, últimos estilos. — Para niños grandes novedades.

Importación directa de los materiales usados en la confección del calzado

Precios: los más bajos de plaza. — Haga una visita y quedará satisfecho.

Rogelio Mora Fernández
 Abogado y Notario

Oficina en San José, 50 varas al Sur del Palacio de Justicia

ALMACEN La Magnolia

Ciruelas Francesas, pasas de Málaga, higos secos en sertes, frutas cristalizadas, dátiles, nueces etc. y grandes novedades en confitería francesa y española

ESCARRE HERMANOS

lísima y decisiva, en que Centroamérica toda juega sus destinos; en la figura moral, política y guerrera de este abnegado y glorioso patriota que llenó con los fuegos de su corazón de luz y de gala los prestigios de nuestra bandera y de nuestra Patria.

Nada hay que le iguale, nada hay que mengüe su nombre inmaculado que pasó al juicio de la historia escrito con el brillo de las estrellas.

Juan Rafael Mora es el tipo acabado del patriota y del ciudadano íntegro y austero, del gobernante probo y esclarecido, del soldado heroico que no midió el peligro para lanzarse con bravura homérica al conjuro del mal y a la reivindicación de los derechos escarnecidos, Juan Rafael Mora significa Patria libre y soberana.

Por eso Costa Rica debe en todo momento glorificar y bendecir como el más grande de sus hijos a este caudillo de nuestras jornadas libertadoras; como que fué él, el paladín insigne de nuestra verdadera independencia alcanzada al precio inestimable de la sangre, del sacrificio y del dolor.

Mora y Cañas son, pues, los verdaderos creadores de nuestra nacionalidad; a ellos glorifiquemos en el bronce para que desde allí, desde lo alto de sus pedestales que sus propias virtudes forjaron, sean los atentos centinelas de la libertad, los vigías del prestigio y del orgullo nacional, los genios tutelares de la Patria.

La fecha magna del Centenario se aproxima; que sean esos días solemnes, momento propicio para levantar a la luz de todos los soles el bronce simbólico que perpetúe en sus relieves la figura gallarda de nuestro don Juanito, con ello habremos cumplido un dictado del patriotismo y una deuda de gratitud con aquel que lo sacrificó todo, todo hasta su propia preciosa vida por la Patria, es decir por legarnos a nosotros sus hijos en la República, el tesoro infinito de la libertad.

Pero hagamos la obra completa, pidamos para Cañas su hermano en la paz, en la gloria y en el dolor, otro bronce igualmente significativo y evocador. Los dos se complementan como se complementan también Bolívar y Sucre, Martí y Maceo; como que fueron uno solo sus corazones, uno solo sus anhelos y una sola su devoción y culto a la República.

Unidos en estrecho abrazo de hermanos y de héroes cruzaron la frontera para cubrirse de lauros, y unidos también en el cruel abrazo de la muerte acabaron la jornada de la vida, como en supremo y último holocausto a la Patria.

Su diario LA PRENSA, que siempre se ha distinguido como valiente vocero del patriotismo, es el llamado a continuar con todo entusiasmo ese propósito generoso que desde sus columnas lanzó, porque él es fruto de ese culto que arde en el sentimiento de sus directores.

Hágase pues un llamamiento a todos los costarricenses de buena voluntad para que con sus óbolos, se cumpla este hermoso proyecto de justicia y glorificación a los héroes conductores de la epopeya nacional.

Así se hace Patria, así se eleva y dignifica el corazón.

De Ud. Atto. servidor y amigo,

Juan de Rivas.

Envíeme \$ 3.50

por correo y le remitiré seis frascos de perfume extra fino, con el mismo carácter de *Pompéia, Azorea, Gloria de París, L'Origan, Ideal, Djer Kiss, Eclat, Flores de Amor, Printemps, Mavis, Mary Garden, Quelque Fleurs, Coeur de Ninón* y veinte más completamente distintos.

Dirección: Srta. LIDILIA CESPEDES, Apartado 40. — Heredia.

El Chic de París

La tienda de doña **ODILIA DE BREMAUD** será trasladada el **lunes próximo**, 20 de diciembre, al local de los señores **Piza & Hijos**, frente al Banco Anglo Costarricense, donde continuará la exposición de sombreros y de juguetes de París



HIERRO NUXADO

Es excelente para retardar el decaer y vejez prematura. Hace reaparecer los buenos colores en las mejillas de las Mujeres.

Pone una vitalidad asombrosa en las venas de los Hombres.

Aumenta la Fuerza y el Vigor de las personas agotadas en quince días, robusteciendo la sangre.

Dice el Dr. Carrera de la Facultad de Medicina de Madrid: He visto el preparado llamado HIERRO NUXADO y he estudiado su fórmula. Contiene hierro en la forma de peptonato, que es la más fácilmente asimilable por el organismo y que asociado a la nuxómica y los glicerofosfatos de cal y sosa, hace que el HIERRO NUXADO sea el reconstituyente tónico ideal, preferido por la mayor parte de los médicos.

Pida-Tome-Recomiende Hierro Nuxado

DISTRIBUIDORES: COSTA MERCANTILE & CO.

Hay música en su casa?

Hay música en su casa con qué celebrar las alegres horas de Noche Buena y Año Nuevo?

Si no, por qué no compra una Vitrola?

Qué mejor regalo de Noche Buena? Las hay de todos precios.

Visite nuestro almacén y OIGA por lo menos uno de estos aparatos con todos los perfeccionamientos del último modelo.

PIZA E HIJOS

La Parra Cantina y Refresquería

Recientemente abierta al público

Donde su propietario se esmera por servir a su clientela de la mejor manera posible. esirven Bodas, Bailes y Bautizos

Propietario: **Lucas Olivares**

Toda clase de artículos Europeos

Comprado por un socio de la casa tenemos en venta con precio calculado al bajo tipo de francos

Sedería, Confecciones, etc. etc.

Almacenes Delcore, Aronne & Co.

FABRICA DE CAFE Y CACAO

DE

Teléfono 804 **RICARDO DORADO** Apartado 24

Se emplean las mejores clases de CACAO y CAFE

La clientela de esta Fábrica lo justifica

AVENIDA CENTRAL — 100 varas al Oeste del Mercado

Unico Agente en Limón: **MIGUEL BORRAS**

STRUCK & ALVARADO DEPOSITO DE MADERAS "EL COYOLAR"

San José — Teléfono 539

Surtido completo de toda clase de maderas — Precios los más bajos de plaza — Se atienden órdenes a domicilio y Provincias.

Situado en la calle Central, frente al Hotel Washington.

Imp. María v. de Linares